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Salut, petit artiste !

Nous nous retrouvons pour apprendre cette fois les noms des fruits

bleus-violets en anglais.

J'ai ajouté a cette sélection un fruit qui a une couleur rose éclatante!
C'est un fruit exotique appelé le Fruit du dragon. Le connais-tu? Tu
remarqueras aussi une différence entre deux petits fruits tres
semblables: la myrtille et le bleuet. Pourras-tu décrire ce qui les
différencie? Je suis certaine que oui, avec tes yeux d'artiste déja bien
affutés:) Comme pour les autres livres, tu trouveras les couleurs que j'ai
sélectionnées dans chaque image que tu pourras t'amuser a essayer de
reproduire. Tu pourras également les colorier comme tu le souhaites

dans les pages libres. Des m(ires oranges, cette fois? :)

Si tu ne me connais pas encore, je m'appelle Catherine et je suis une
artiste, tout comme toi. J'adore dessiner et colorier. Et toi? J'aime aussi
apprendre des langues que je ne connais pas. Alors, j'ai fait ce livre pour

toi.

Mais pour l'instant, comme d'habitude, commencons a nous régaler...



BONJOUR! ... HELLO!

Copyright © Les petits carnets de Catherine

Tous droits de traduction, d'adaptation et de reproduction interdits

Copyright © Les petits carnets de Catherine

All rights of translation, adaptation and reproduction prohibited



Hi, little artist!

We're back together to learn the names of blue-purple fruits in French

this time.

I've added a fruit to this selection that has a bright pink color! It's an
exotic fruit called the Dragon Fruit. Do you know it? You will also notice
a difference between two very similar berries: the blueberry and the
blueberry. In English, they have the same name but not in French. Can
you describe what makes them different? I'm sure you can, with your
artistic eyes already sharpened :) As in the other books, you will find the
colors | have selected in each image that you can have fun trying to
reproduce. You can also color them as you wish in the free pages.

Orange blackberries this time? :)

If you don't know me yet, my name is Catherine and | am an artist, just
like you. | love to draw and color. What about you? | also love to learn

languages that | don't know. So | made this book for you.

But for now, as usual, let's start enjoying it...
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